# **DIARIO DE SESIONES**

### HONORABLE LEGISLATURA PROVINCIAL

### PROVINCIA DEL NEUQUEN

### XXIX PERIODO LEGISLATIVO

### 1a. SESION PREPARATORIA

#### **REUNION Nº 1**

#### 27 de abril de 2000

PRESIDENCIA: del señor vicegobernador de la Provincia, doctor Jorge Augusto SAPAG.

<u>SECRETARIA</u>: del señor secretario, contador Manuel María Ramón GSCHWIND, y Prosecretaría de la señora prosecretaria legislativa, doña Graciela Mabel

DIORIO.

Diputados presentes

ACOSTA, María Teresita

ASAAD, Carlos Antonio

BERBEL, María Teresa Edit

BROLLO, Federico Guillermo

CARBAJO, Eduardo Adrián

CORREA, Eduardo

DOMENE, Mirta Elena

DUZDEVICH, Aldo Antonio

ETMAN, Beatriz Nilda

FALLETI, Julio César José

FIGUEROA, Yolanda

FORSETTI, Osvaldo Roberto

FUENTES, Eduardo Luis

GILLONE, Alicia

GONZALEZ, Luis Ernesto

GONZALEZ, Oscar Horacio

GUTIERREZ, Oscar Alejandro

LAURIN, Iris del Carmen

MACCHI, Carlos Alberto

MESPLATERE, Constantino

MORAÑA, Carlos Alberto

RADONICH, Raúl Esteban

RIVAS, Adriana Elsa Rita

SANTARELLI, Rita Josefina

SIGEL, Violeta Catalina

TAYLOR, Jorge Andino Roberto

VERA GARCIA, Manuel

VILLAR, Héctor Ricardo

Ausentes con aviso

FERREYRA, Osvaldo Raúl

MONTI, Raúl Humberto

ROMERO, Gabriel Luis

ROSTAN, Orlando Raúl

SAPAG, Luz María

TOBARES, Jorge Omar Alvedo

VAZQUEZ, Julio César

### SUMARIO

### 1 - APERTURA DE LA SESION

### 2 - ELECCION DE AUTORIDADES DE LA HONORABLE CAMARA

(Art. 76 de la Constitución provincial)

Quedan designados como vicepresidente 1° el señor diputado Federico Guillermo Brollo, y como vicepresidente 2° el señor diputado Héctor Ricardo Villar.

# 3 - FIJACION DE DIAS Y HORA DE SESIONES

# 4 - <u>SESION DEL 1° MAYO DE 2000</u>

(Art. 78 de la Constitución provincial)

### 5 - COMISION DE RECEPCION AL SEÑOR GOBERNADOR

Quedan nominados los señores diputados Yolanda Figueroa, Carlos Antonio Asaad y Héctor Ricardo Villar.

1

#### APERTURA DE LA SESION

- En la ciudad de Neuquén, capital de la provincia del mismo nombre, a los veintisiete días de abril de dos mil, en el Recinto de Sesiones de la Honorable Legislatura Provincial, siendo la hora 12,10', dice el:

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Buenos días, señores diputados.

Por Secretaría se dará lectura a la nómina de los señores diputados que se encuentran presentes en el Recinto.

Sr. SECRETARIO (Gschwind).- Lista de asistentes, diputados: Acosta, María Teresita; Berbel, María Teresa Edit; Brollo, Federico Guillermo; Carbajo, Eduardo Adrián; Correa, Eduardo; Domene, Mirta Elena; Etman, Beatriz Nilda; Falleti, Julio César José; Figueroa, Yolanda; Forsetti, Osvaldo Roberto; Fuentes, Eduardo Luis; Gillone, Alicia; González, Luis Ernesto; González, Oscar Horacio; Gutiérrez, Oscar Alejandro; Laurín, Iris del Carmen; Macchi, Carlos Alberto; Mesplatere, Constantino; Moraña, Carlos Alberto; Radonich, Raúl Esteban; Rivas, Adriana Elsa Rita; Santarelli, Rita Josefina; Sigel, Violeta Catalina; Taylor, Jorge Andino Roberto; Vera García, Manuel, y Villar, Héctor Ricardo. Total, veintiséis señores diputados.

- Se incorpora el señor diputado Aldo Antonio Duzdevich.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Con la presencia de veintisiete señores diputados, con la reciente incorporación del señor diputado Aldo Antonio Duzdevich, damos por iniciada la primera sesión preparatoria, Reunión N° 1.

Tiene la palabra el señor diputado Julio César José Falleti.

- Sr. FALLETI (MPN).- Gracias, señor presidente. Es para justificar las inasistencias de la señora diputada Luz María Sapag y de los señores diputados Julio César Vázquez, Osvaldo Raúl Ferreyra, Jorge Omar Alvedo Tobares y Raúl Humberto Monti. Gracias, señor presidente.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Raúl Esteban Radonich.
- Sr. RADONICH (ALIANZA).- Gracias, señor presidente. Es para justificar la ausencia del señor diputado Orlando Raúl Rostan.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Aldo Antonio Duzdevich.
- Sr. DUZDEVICH (PJ).- Señor presidente, es para justificar la ausencia de los señores diputados Gabriel Luis Romero y Carlos Antonio Asaad.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Justificadas las ausencias, se invita a la señora diputada Yolanda Figueroa y al señor diputado Osvaldo Roberto Forsetti a izar los Pabellones Nacional y Provincial y a los demás señores legisladores, periodistas y público presente a ponernos de pie.
  - Así se hace.
  - Aplausos.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por Secretaría se dará lectura al primer punto del Orden del Día.

2

### ELECCION DE AUTORIDADES DE LA HONORABLE CAMARA

(Art. 76 de la Constitución provincial)

- Sr. SECRETARIO (Gschwind).- Elección de un vicepresidente 1° y un vicepresidente 2° de la Honorable Cámara para el período legislativo comprendido entre el 1 de mayo de 2000 y el 30 de abril de 2001 (Artículo 76 de la Constitución provincial).
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Julio César José Falleti.
- Sr. FALLETI (MPN).- Gracias, señor presidente. Honorable Cámara, el Bloque del Movimiento Popular Neuquino va a proponer como candidato a la Vicepresidencia 1° de esta Honorable Cámara, por los argumentos expresados oportunamente en el inicio de este período constitucional sobre las cualidades y virtudes del actual vicepresidente 1°, al diputado Federico Guillermo Brollo. Reiterando lo que dije, ratificando lo dicho en ese momento y por las cualidades ratificadas en los primeros meses de gobierno de

nuestro partido, considero más que oportuno que nuestro compañero de Bloque, el señor diputado Federico Guillermo Brollo, siga siendo el vicepresidente 1° de esta Honorable Cámara. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Gracias, señor diputado.

Se puede hacer la votación nominal o si lo decide la Honorable Cámara lo podemos hacer con el consentimiento de todos ustedes.

Está a consideración de los señores diputados la propuesta para la elección del vicepresidente 1° de la Honorable Cámara.

#### - Resulta aprobado.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- No habiendo disconformidad, doy por entendido que es por unanimidad la elección del señor vicepresidente  $1^{\circ}$ .

Tiene la palabra el señor diputado Julio César José Falleti (al ver la señal de mano levantada).

Sr. FALLETI (MPN).- Estaba votando justamente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por unanimidad es elegido vicepresidente 1° de la Honorable Legislatura Provincial el señor diputado Federico Guillermo Brollo.

Tiene la palabra el señor diputado Raúl Esteban Radonich.

Sr. RADONICH (ALIANZA).- Señor presidente, en el sentido que usted iba a hacer la propuesta, el Bloque de la Alianza va a proponer como vicepresidente 2° de la Honorable Cámara al señor diputado Héctor Ricardo Villar, por sus antecedentes, trayectoria y por los mismos fundamentos vertidos cuando fue propuesto en su oportunidad.

Por esos fundamentos, el Bloque de la Alianza va a proponerlo como vicepresidente 2° de la Honorable Cámara.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Federico Guillermo Brollo.

Sr. BROLLO (MPN).- Gracias, señor presidente. En oportunidad de la elección del vicepresidente 2º de la Honorable Cámara en el mes de diciembre, cuando hubo unanimidad por parte de los treinta y cinco señores diputados en prestar acuerdo para la Vicepresidencia 2º en la persona del diputado Héctor Ricardo Villar y entendiendo en ese momento que esta decisión -por lo menos desde nuestro Bloquerespondía a una nueva forma política en la que teníamos mucha expectativa y consideramos en ese momento que se estaba fortaleciendo lo que oportunamente, en el año '94, fue la transformación de la Honorable Cámara en una Cámara conformada por el sistema proporcional D' Hont, con pluralidad de ideas políticas y que justamente este hecho de compartir también la conducción del Poder Legislativo con alguien de la segunda minoría era un hecho auspicioso, significativo y que nos daba la posibilidad de consolidar el sistema. El Bloque ha analizado durante bastante tiempo y ha discutido acerca de continuar con esta postura de compartir dentro del Poder Legislativo y en la línea de sucesión como una demostración, justamente, de este crecimiento político, la conveniencia de que la Vicepresidencia 2º sea ejercida por la segunda minoría; pero debo manifestar también que el Bloque ha visto con mucha preocupación la actitud política del señor diputado Villar -perdóneme que lo aluda, no es nada personalporque entendimos que la acción desarrollada quizá no ha estado a la altura de las expectativas que nuestro Bloque tenía con la Vicepresidencia.

El diputado Villar en más de una oportunidad ha tenido posiciones extremadamente políticas desde lo partidario y consideramos que, justamente, su comportamiento debía haber sido un comportamiento mucho más pensando en el Estado; esto mismo lo ha pedido el presidente de la Nación en algunos temas que venimos discutiendo y que son de conocimiento público, diciendo que depongamos estas actitudes políticas partidarias y pensemos en los intereses de la sociedad. Entiendo que la tarea de ser autoridad de la Honorable Cámara requiere una concepción y un comportamiento, quizá deponiendo algunos aspectos políticos y poniéndonos a construir soluciones que tengan que ver con la situación de toda la Provincia, esto ha quedado manifestado. El diputado vicepresidente 2º ha tenido expresiones ofensivas hacia el señor gobernador de la Provincia en más de una oportunidad, ha tenido expresiones ofensivas hacia diputados de nuestro Bloque, hacia todo el Bloque, manifestando que era un Bloque mediocre; yo creo que todo esto lo único que ha hecho, en realidad, es predisponer mal a nuestro Bloque, al Bloque de la mayoría para acompañar. Estamos dispuestos a acompañar al Bloque de la Alianza en cualquier propuesta pero no tenemos realmente disposición anímica para acompañar al candidato propuesto. Por lo tanto, señor presidente, el Bloque del Movimiento Popular Neuquino en este tema, si no hay una revisión del candidato propuesto, vamos a solicitar a la Honorable Cámara la autorización para abstenernos en esta votación. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Carlos Alberto Moraña.

Sr. MORAÑA (ALIANZA).- Señor presidente, señores diputados, en orden a lo expuesto precedentemente, nosotros como Bloque de la Alianza, ratificando el concepto de considerar que nos

corresponde, por ser la segunda minoría, la Vicepresidencia 2°, aceptamos esta propuesta de acompañamiento que acaba de hacerse por parte de la primera minoría pero también queremos aclarar que en el marco de nuestro Bloque, hemos resuelto y tal como lo informó el presidente de Bloque hace un momento, el diputado Radonich, que quien continúe en el ejercicio de la Vicepresidencia 2º sea el señor diputado Ricardo Villar. En primer lugar, nosotros no podemos escindirnos, no podemos decir que tal o cual diputado tiene tal o cual cualidad para ejercer una función que en definitiva es el conjunto del Bloque el que determina quién debe hacerlo. Por eso nosotros ratificamos, insisto, la posición del diputado Villar, en cuanto a las cuestiones de la convivencia en el disenso y justamente de la discusión es que nacen las grandes soluciones y las soluciones no salen a partir de la aceptación por parte de un sector de lo que propone otro; quizás algunos con mayor o menor vehemencia puedan defender esta postura pero lo que ha hecho el diputado Villar con su estilo, con su forma -que todos conocemos- no ha sido otra cosa que confirmar lo que en alguna medida piensa la Alianza respecto de proyectos, de propuestas y de políticas. No he advertido, en el discurso del diputado preopinante, algún tipo de actitud política por la acción desarrollada vinculada expresamente con la actividad o con las acciones como vicepresidente 2º del Cuerpo, que es lo que estamos discutiendo en estos momentos y entendemos que aquellas actitudes asumidas como diputados tienen que medirse y manejarse en un plano de igualdad con el resto de los diputados pero también quiero aclarar que he visto y he compartido con el diputado Villar reuniones y charlas informales en las que hizo un enorme esfuerzo por tratar de acercar voluntades, de conciliar, de buscar las soluciones tal cual se ha expresado hace un rato de la mejor manera posible. Nosotros pensamos fundamentalmente en la gente y entendemos que el Estado está al servicio de ella. Por eso cuando se hizo referencia a que una autoridad de la Honorable Legislatura debe pensar fundamentalmente en el Estado, lo comparto a medias porque debe pensar en el Estado pero en el Estado al servicio de la gente y cuando nosotros entendimos como Bloque, y el diputado Villar así lo expresó en algunas oportunidades, que lo que se estaba proponiendo era una solución para la estructura estatal pero dándole la espalda y no atendiendo las necesidades de la gente, lo ha hecho de esa manera. Nosotros pensamos básicamente en la gente y queremos que el Estado se acomode a sus necesidades y se adecue a lo que entendemos legítimamente es la necesidad de ella. Nosotros estamos en condiciones de deponer actitudes y lo hacemos cuando estas actitudes no se condicen con una propuesta, con un pensamiento y con un proyecto político que hemos defendido y al que no vamos a abandonar porque nosotros no estamos dispuestos a traicionar los compromisos que hemos hecho con la gente que nos votó, quienes nos pusieron en este Recinto.

Para finalizar, voy a expresar en alguna medida que las posiciones políticas propias y del conjunto que pudo haber asumido el diputado Villar porque, vuelvo a insistir, no actuó de otra manera que la que el conjunto de la Alianza entendió que debía actuar en este difícil compromiso de tratar de solucionar los graves problemas de la Provincia. Por eso, ratifico lo que el señor diputado Raúl Esteban Radonich expresó al principio de su alocución y mantenemos como Bloque la propuesta del señor diputado Villar para ocupar la Vicepresidencia 2°. Nada más.

- Aplausos.
- Se incorpora el señor diputado Carlos Antonio Asaad.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Eduardo Luis Fuentes.

Sr. FUENTES (ALIANZA).- Gracias, señor presidente. En primer lugar, quiero manifestar que las expresiones que han venido haciéndose públicas de nuestros referentes políticos más significativos, como así el Bloque lo ha ido definiendo en la figura de su presidente, el diputado Radonich, y de quien ocupa la Vicepresidencia 2º de la Honorable Cámara, el diputado Villar, no han hecho otra cosa más que sintetizar los debates, la opinión y el pensamiento del conjunto del Bloque. Debo manifestar también que este Bloque tiene expresiones mucho más duras que las que hemos transmitido públicamente, que los juicios de valores que se mencionaron acá en relación a posicionamientos vinculados a representantes genuinos del pueblo a través de la Legislatura; los juicios de valores que ha abierto nuestro Bloque, han sido más de una vez atemperados y, en definitiva, alivianados en los comentarios de nuestros representantes porque el conjunto así lo fue definiendo. Quiero marcarlo a esto con claridad y con fuerza porque estos juicios de valores son concebidos por este Bloque como tales y entendemos han sido bien acuñados y han sabido ser ganados por quienes han sido merecedores de estos juicios de valores; lejos estamos de manejarnos con preconceptos o calificativos no fundados, es reiterada la situación que se vive en esta Honorable Cámara. En el día de ayer tuvimos un pasaje muy semejante en el tratamiento de dos proyectos trascendentes para la Provincia del Neuquén, donde nuevamente aparece una situación que desdibuja lo que a mi juicio es la razón de ser de un legislador en este espacio: la responsabilidad, la defensa de los acuerdos, el compromiso con la palabra empeñada, el hacerle honor a la palabra -como usted lo mencionó en la sesión

de apertura de esta Honorable Cámara-. Estos elementos están, para el Bloque de la Alianza, permanentemente a la vanguardia y a la defensa de los mismos, no hemos encontrado esta misma situación en el Bloque del Movimiento Popular Neuquino. Por eso nos hemos expresado en más de una oportunidad, a través de quienes hemos considerado son nuestros genuinos representantes políticos y así definidos por nuestro Bloque, también en eso queremos marcar la coherencia y la trascendencia que le damos a los lugares, a las representaciones, a los cargos que ocupamos. Cuando se expresan nuestros referentes, se expresa el Bloque; por eso realmente me siento preocupado porque interpreto a través de las palabras del diputado Brollo, lo que a mi juicio es una dificultad comprender el rol de la oposición, el rol que ocupa nuestra fuerza en esta Honorable Cámara.

Debo, nuevamente, hacer propias las expresiones que ha tenido hasta ahora el señor diputado Villar y manifestar que en lo personal, con la figura del vicepresidente 1°, más allá de la representación política que tiene en la Legislatura por ser de la misma línea que el gobierno y por ende corresponderle el lugar que la Constitución así lo indica; entiendo que ha sido un hombre que también merece su espacio, esto debo dejarlo claramente establecido, por eso me siento sorprendido, por las palabras que ha mencionado. Creo que no interpreta el verdadero fenómeno de la democracia en este Recinto de la representación y de los roles que cada uno ocupamos y por eso las expresiones que se han vertido, lejos están para mí, de pasar por lo personal pero me siento desconcertado porque la línea de trabajo hasta ahora en esa persona, en esa investidura había sido diferente y donde uno encontraba siempre una línea de pensamiento que buscaba los consensos, los acuerdos, me sorprenden estas manifestaciones. Sumándome a las expresiones del presidente del Bloque de la propuesta de mocionar al señor diputado Villar como vicepresidente 2°, doy por terminada mi participación. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Federico Guillermo Brollo.

Sr. BROLLO (MPN).- Gracias, presidente. Es para aclarar un poco los fundamentos y para que no haya sorpresas; yo tengo en mi concepción democrática el firme convencimiento de que este sistema es el mejor para la democracia y por eso fui un impulsor ferviente del sistema del que hoy disfrutamos pero también entendí, cuando votamos la enmienda de la Constitución, que a partir de ese momento las minorías, todas las minorías, teníamos la obligación necesariamente de pasar a ser hombres de Estado una vez que estábamos sentados en estas bancas y empezar a construir soluciones y no descreo hoy de que este sea el rol que nosotros íntimamente cada uno sentimos que tenemos que cumplir y que estamos cumpliendo. Respeto profundamente las posiciones políticas que cada uno de los diputados manifiestan desde lo que piensan, desde lo que sienten, desde cómo ven la realidad pero también entiendo que el Poder Legislativo, como representación de las autoridades de lo que es la esencia de la democracia en la Legislatura, requiere, de quienes tienen la responsabilidad de ser la cara visible de este Poder, mucha prudencia, mucho tino, mucho tacto, mucha sensibilidad para no herir susceptibilidades. Cuando he hablado de las razones por las cuales mi Bloque no ha tenido la disponibilidad anímica para acompañar, no estoy hablando de las calidades políticas del diputado Villar sino que estoy hablando, en todo caso, de la sensibilidad necesaria para ser imagen, para ser cara del Poder Legislativo ¿Por qué? Porque el diputado Villar ha expresado, en más de una oportunidad, algunas cosas que han herido susceptibilidades dentro de mi Bloque, como tal y como diputados en forma personal. Entonces, yo no estoy poniendo en tela de juicio que cada uno defienda con ahínco lo que son sus ideas, que cada uno piense que lo que está defendiendo es lo que más le conviene a la sociedad; simplemente creo que nosotros debemos ser muy prudentes, los que tenemos que representar a la Legislatura de la Provincia, los que somos autoridades de la Honorable Cámara, tenemos que ser muy prudentes en las expresiones porque producen, justamente, este tipo de heridas. Sería para nosotros mucho mejor no haber llegado a esta situación y hoy estar acompañando, tal cual sucedió en diciembre del '99, voluntariamente esta propuesta pero después de haber escuchado que nuestro Bloque es un Bloque de mediocres, que el gobernador es un soberbio, que no se tienen ideas, que somos... No quiero profundizar en todos los conceptos porque no los traje, simplemente me acuerdo los que están más a flor de mi memoria, pero esto ha sido lo que ha llevado a que no haya voluntad política para acompañar. De ninguna manera es en menoscabo de la legitimidad que tienen los señores diputados de toda la Honorable Cámara para expresar sus ideas libremente, para decir lo que sienten y para defenderlas con todo el entusiasmo con que lo vienen haciendo, simplemente considero que quienes representamos a la Honorable Cámara tenemos obligaciones que hacen que cada una de nuestras palabras sean medidas. Simplemente es esto, espero haber aclarado un poco más cuál es mi concepto para que ninguno se sienta sorprendido. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Eduardo Correa.

Sr. CORREA (ALIANZA).- Gracias, señor presidente. La verdad es que junto con la sorpresa que manifestaba recién mi compañero de bancada, quiero expresarle mi preocupación personal y entiendo la preocupación del conjunto del Bloque de la Alianza porque creo que la crítica que se le hace hacia las actitudes del diputado Villar, no son críticas -como bien decía el diputado que me antecedió en la palabrahacia su persona pero creo que están incitas en esa crítica, la crítica hacia las ideas distintas, hacia la

opinión distinta, hacia quienes piensan y pensamos distinto al Bloque del oficialismo. El diputado Villar no sólo es un compañero de nuestra bancada sino que es un hombre demócrata, es un hombre de Estado porque permanentemente ha buscado en esta Honorable Cámara, y no sólo desde el 10 de diciembre sino en todos los años de trayectoria que lo conocemos, ha buscado la conjunción de las distintas ideas para expresar síntesis, para poder sumar, para salir hacia delante de los conflictos, de las disyuntivas, de los problemas. ¿Qué es esto de que sus actitudes son extremadamente políticas, señor presidente? ¿Qué venimos a hacer acá? ¿Qué es este reclamo de que se deben poner algunos aspectos políticos de las conductas nuestras? Yo creo que lo que se está expresando es que las políticas que tenemos que hacer deben tener consonancia, deben tener alineamiento con las políticas de la primera minoría o del oficialismo de esta Honorable Cámara. Esto es lo que me preocupa y nos debe preocupar porque debemos acostumbrarnos todos, desde el oficialismo y cada una de las bancadas a que aquí venimos a exponer nuestras ideas, sean cuales fueren, en el marco del consenso y en el marco del disenso y en la construcción de los consensos en estos marcos, no somos ninguno de los treinta y cinco señores diputados obsecuentes de nada ni de nadie, venimos a expresar con toda legitimidad nuestras ideas, somos representantes del voto y de la voluntad popular, representamos cada una de nuestras fracciones, cada uno de nuestros sectores, de las partes de la voluntad popular que aquí está sintetizada. Esta Honorable Cámara debe brillar para que se expresen las distintas ideas, para que en el marco de las distintas ideas florezcan las mejores flores porque existe diversidad, porque existen distintas ideas que se puedan sintetizar y esa es nuestra tarea. No venimos a sostener a rajatabla ninguna de nuestras posiciones, venimos a debatir, venimos a trabajar con nuestra palabra, a expresar síntesis de cada uno de estos disensos para poder encontrar las mejores respuestas a una sociedad que reclama más que la unicidad de la opinión, reclama la síntesis de nuevas síntesis, las expresiones de nuevas síntesis que hoy la sociedad demanda; ya no es más la sociedad unívoca, la sociedad única que con el quince a diez resolvía todos los problemas durante tantos años en esta Provincia. Esta es una sociedad que se ha expresado el 26 de septiembre pluralmente, distribuyendo ese poder en distintas fuerzas políticas representadas en esta Honorable Cámara, en este equilibrio de la composición de esas fuerzas políticas. Acostumbrémonos a escucharnos entre nosotros aún en el disenso, crezcamos en el mismo, no vamos a crecer mal, las nuevas sociedades y nuestro Neuquén no permiten más que se pretenda crecer con la unicidad de criterios, en una única voz ni con un único mensaje. Para el señor diputado Villar estar en la Vicepresidencia 2º de esta Honorable Cámara es la expresión de esta pluralidad, es un hombre de Estado -como lo decíamos recién-, es un hombre político que honra la política como la honra la presencia de su presidente, del vicepresidente 1° y de las autoridades de esta Honorable Cámara que vamos a terminar de conformar hoy, van a honrar con su presencia la legitimidad en esta Honorable Cámara. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Raúl Esteban Radonich.

Sr. RADONICH (ALIANZA).- Señor presidente, Honorable Cámara, tampoco es novedad que diga que me sorprende esta actitud del Bloque del oficialismo y me sorprende probablemente aún más que a mis compañeros de Bloque que ya lo expresaron oportunamente. ¿Y por qué digo esto? Porque en la reunión de la Comisión de Labor Parlamentaria, el Bloque de la Alianza fue el único Bloque que expresó a quién iba a proponer como vicepresidente 2°; el Bloque del oficialismo no lo dijo -estaba en su derecho- pero además oportunamente nos iba a hacer conocer antes de la sesión -esto lo dijo el diputado preopinante del oficialismo- cómo caracterizaba el Bloque del oficialismo el rol de los vicepresidentes, lo cual dejaba trasuntar un cierto matiz de cuestionamiento. Pero bueno, llegamos a la sesión y del Bloque oficialista no tuvimos ninguna respuesta, ningún llamado, con lo cual entendíamos que se seguía reconociendo la propuesta oportunamente efectuada. Con sorpresa descubrimos acá el cuestionamiento. Lo que estoy planteando, señor presidente, vuelve a demostrar la fragilidad de las palabras en este Recinto, en este espacio, porque si tenían este planteo y se habían comprometido en hacérnoslo conocer antes de la sesión de esto pueden dar fe los presentes en la reunión de la Comisión de Labor Parlamentaria- se tendría que haber hecho así, sino no se dice nada y se expresa todo acá; pero bueno, no es nada nuevo lamentablemente, no es nada nuevo. Ayer nos pasó en la reunión de las Comisiones, en el plenario oportunamente convocado, que se desdicen de compromisos asumidos con anterioridad. Esto lamentablemente debilita la credibilidad y, obviamente, atenta contra el buen funcionamiento de este Poder, contra un desarrollo normal y armónico, con todas las diferencias, con todos los matices que podemos tener, no ya los Bloques sino los treinta y cinco diputados. Entonces creo que esto, en definitiva, apunta y tiene la intencionalidad de esmerilar políticamente la propuesta que el Bloque de la Alianza ha hecho y en realidad no lo logra pero sí boicotea el trabajo futuro, boicotea el buen funcionamiento de este Poder. Y digo que no logra esmerilar la propuesta que ha hecho el Bloque de la Alianza porque nosotros la hicimos atendiendo a criterios que nos parecen los sustanciales, esenciales y que, en definitiva, caracterizan lo que se ha llamado acá como una figura de Estado, que no es ocultar los perfiles políticos, que no es -en definitiva- diluirse en la ambigüedad, todo lo contrario, señor presidente. Nosotros entendemos que nuestra propuesta reúne los requisitos que hacen a ese perfil, es por ello que elegimos al

señor diputado Héctor Ricardo Villar como candidato a ocupar la Vicepresidencia 2° porque posee el perfil de un hombre comprometido con la Constitución, con el funcionamiento de las instituciones, en definitiva, con la democracia, con el pluralismo, con el reconocimiento del diferente, con la voluntad del diálogo, utilizándolo como una forma de relación, probablemente la relación más democrática para encontrar la solución y resolución a los diferendos; ese es el perfil y sobradamente entendimos que el señor diputado Villar reúne esos atributos, no sólo -como se ha dicho acá- por su actuación desde el 10 de diciembre, todo lo contrario, estos antecedentes los aquilató en una extensa trayectoria como militante político, también como diputado en otra gestión pero, fundamentalmente, como militante, como un trabajador de prensa comprometido con el pluralismo de las ideas y esto lo quiero resaltar, señor presidente, como un trabajador de prensa comprometido con la misión de informar a la sociedad, al pueblo sin ningún tipo de ambigüedad ni dobleces y que eso también, en su momento, le ha costado su fuente de trabajo; entre las convicciones y las conveniencias siempre eligió las convicciones. Por eso lo hemos propuesto, señor presidente, y por eso vamos a ratificar aún con más fuerza la propuesta que hemos hecho entendiendo que este cuestionamiento poco serio, poco oportuno no va a mellar la figura de quien va a ser, seguramente, el vicepresidente 2° de esta Honorable Cámara. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Julio César José Falleti.

Sr. FALLETI (MPN).- Gracias, señor presidente, Honorable Cámara. Entiendo que seguimos jugando de algún modo a que no hay peor sordo que el que no quiere escuchar, a escondernos, encontrar fantasmas, a suponer chicanas y creo que acá se ha hablado justamente de que éste es el ámbito de la discusión, del disenso, de respetar las ideas. Se ha hablado que en el día de ayer, en reunión de Comisión por el tratamiento del proyecto de Ley sobre Chihuido II y otros temas pero básicamente éste, el presidente del Bloque del Movimiento Popular Neuquino había faltado a la palabra de lo que habían convenido los presidentes de Bloque y creo que fui bastante explícito y contundente cuando hablé de que estábamos utilizando justamente el medio que nos da la democracia, que es debatir las ideas, las propuestas, hacer el necesario intercambio de opiniones para que salga la mejor ley. Bajo ningún aspecto el Bloque del Movimiento Popular Neuquino se opone a eso, al debate de las ideas, a la discusión seria y saludable para este sistema y acá no hay fragilidad de palabra, señor presidente. Acá estamos hablando con absoluta seriedad y responsabilidad y hago mías las palabras del Bloque del Movimiento Popular Neuquino, que justamente va más allá de las cuestiones personales y sí a las cuestiones institucionales y en este aspecto, señor presidente, el cuestionamiento que le hacemos al señor diputado Villar, es justamente esa figura que bien enunciaba el miembro de este Bloque, el señor diputado Brollo, donde no encaja -de acuerdo a nuestra forma de ver y de pensar- cual debe ser un estadista en una función de gobierno. Lo que no queremos decir con esto es que cuestionamos su forma de pensar, sus ideas y creo que todos lo elogiamos como un hombre que, de alguna manera, ha acompañado las discusiones, ha participado de las distintas Comisiones. Lo que nosotros no vemos, en todo caso, que sea esa figura del vicepresidente 2°, un interlocutor con los otros Bloques cuando ejerza esa función como para atenuar y no tomar posición como lo ha hecho en reiteradas oportunidades donde agredió al Bloque del Movimiento Popular Neuquino, al gobernador Sobisch y, por supuesto, eso irrita e irritó a nuestro Bloque, porque creo que bajó demasiado su nivel cuando, entendemos, debe manejar una imagen distinta, en todo caso, si quiere ser vicepresidente 2º de la Honorable Cámara o en algún momento ocupar la Gobernación de la Provincia. Debo recordar también que en la pluralidad y en la defensa, justamente, de la representatividad de todos los sectores políticos en esta Honorable Cámara fue la gestión del gobernador Jorge Sobisch en el año '94 que enmendó la Constitución de la Provincia para la pluralidad de las ideas dentro de esta Cámara y no como ocurrió cuando los constituyentes del '57, en una actitud política que no comprendían que la situación del país necesitaba la expresión de todas las ideas en la Honorable Cámara, votaron justamente un artículo donde los representantes en la misma debían ser dos partidos políticos solamente y en ese entonces recuerdo que fueron los de la Unión Cívica Radical Intransigente y de la Unión Cívica Radical del Pueblo quienes ocuparon las veinticinco bancas en esta Honorable Cámara. Nosotros fuimos mucho más allá, modificamos y dimos esta posibilidad para que todos los partidos políticos tengan su voz dentro de esta Honorable Cámara, dentro de un ámbito donde entendemos debemos expresarnos con absoluta libertad y legitimidad. No venimos a boicotear absolutamente nada. Nosotros, señor presidente, venimos a expresarnos porque en todo caso sí nos estarían limitando en nuestra expresión democrática si no podemos decir lo que pensamos; no venimos a boicotear absolutamente a nadie, somos una minoría más dentro de la Honorable Cámara, expresamos a nuestro mejor entender y saber, quién debe ser el que debe ocupar el lugar y el espacio de la Vicepresidencia 2º de esta Honorable Cámara y el cuarto hombre en la línea del poder. Por estas razones, señor presidente, no solamente avalo las palabras del señor diputado Brollo sino también que sigo en la línea de pensamiento del voto, solicitando la abstención, en este sentido, del Bloque del Movimiento Popular Neuquino.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Carlos Antonio Asaad.

Sr. ASAAD (PJ).- Señor presidente, Honorable Cámara, evidentemente estas discusiones que se instalan en el Recinto de la Honorable Legislatura de nuestra Provincia la mayoría de las veces resultan saludables para jerarquizar el ejercicio de los diputados, no solamente en lo que se refiere al debate político y las leyes sino al debate político que necesita, fundamentalmente, el hombre de la democracia neuquina. El justicialismo ha mantenido conductas políticas muy respetuosas en cuanto a los temas que se debaten, políticas que las viene instalando desde hace muchos años en nuestra Provincia, hemos defendido en momentos que creíamos que justicieramente nos tocaba ocupar los cargos que hoy se discuten, y en aquel entonces hay que reconocer que los que eran la tercera minoría también deseaban tener esos cargos para ellos. Recuerdo cuando el Bloque radical, apoyado por el Bloque del FREPASO, ungía en aquel entonces al señor diputado Jorge Alberto Aravena para la Vicepresidencia 2° de la Honorable Cámara, nosotros éramos la segunda minoría, no solamente en la Honorable Cámara sino en el espacio político de la Provincia. Permítame, señor presidente, y discúlpeme Honorable Cámara por haber tocado este punto porque si hay alguna mente que es medio olvidadiza, la posición del justicialismo está dentro del marco de conductas políticas que hacen al principio fundamental de nuestra doctrina y de los hombres que militamos en este extraordinario movimiento nacional.

Nosotros no vamos a desconocer que la Vicepresidencia 2° le corresponde en este momento a la Alianza, porque así hemos respetado durante todos nuestro tiempos políticos y no creo que una situación de esta naturaleza permita instalar una discusión de valores porque no se está debatiendo un juicio de principios ni se está debatiendo un juicio de principios ni se está debatiendo un juicio de privilegios; en este momento el derecho lo tiene el Bloque de la Alianza de asignarle ese lugar, que es cierto de meritoria posición dentro de la democracia de nuestra Provincia, a elegir al diputado que ellos crean que tiene los méritos suficientes para desempeñarse como tal. En cuanto a los calificativos que se le dan a nuestro gobernador, aun no siendo de nuestro partido político, pero es el gobernador de los neuquinos y que la sociedad neuquina le ha asignado un cargo fundamental en un momento difícil de la vida de la Provincia, de la región y de la Nación, solamente merece de parte de este Bloque el mayor de los respetos...

#### - Aplausos desde la barra.

... y por otro lado, señor presidente, la posición que tenemos que mantener hoy los hombres que hemos sido elegidos por el pueblo del Neuquén para desempeñar esta ubicación dentro de la función pública no solamente tiene que ser de acompañamiento a las instituciones y a la democracia sino, fundamentalmente, tiene que instalar nuevas ideas para que el oficialismo, en circunstancias justamente por las mencionadas por los diputados que me antecedieron en el uso de la palabra, hoy se encuentra en un escenario político y democrático distinto al conocido y a la cultura en la que han sido formado muchos hombres de la política neuquina y, fundamentalmente, del partido oficial. Hoy, las mayorías circunstanciales se transforman en minorías circunstanciales y las minorías circunstanciales se transforman en mayorías circunstanciales y en este concepto y en este nuevo escenario, la política tiene que ser el vehículo fundamental para que el hombre de la política jerarquice su calidad de demócrata y la oposición no tiene que estar sustentada en el juicio de valores de los hombres porque no somos nosotros los que tenemos que calificar la intelectualidad que puede rodear a uno o varios diputados, somos representantes del pueblo y surgidos de los distintos tejidos sociales. Por eso nosotros, los justicialistas, privilegiamos los juicios a las conductas de gobierno y a los proyectos políticos y a las políticas de Estado, no a los juicios de valores que se pueden tratar de indicar a uno o varios diputados. La mediocridad no es de los diputados, está equivocado quien lo ha pensado o lo ha dicho así, la mediocridad surge de la baja política que se puede instalar en los momentos que la sociedad necesita jerarquizar la política como el vehículo para transformar la realidad que tenemos en los territorios que gobernamos.

Para cerrar, señor presidente, y que es parte de la fundamentación del acompañamiento del voto a favor que la Alianza tenga en el designado diputado Ricardo Villar la Vicepresidencia 2°; quiero comentar que nuestro partido, nuestro justicialismo neuquino, tiene una línea de pensamiento clara, vamos a discutir todas las políticas de Estado que beneficien a nuestra Provincia, a nuestra región y fundamentalmente a nuestra Nación pero vamos a hacer oposición en todas aquellas políticas de gobierno que pueden ser corregidas y a veces el interés de los partidos políticos, de los hombres políticos no lo quieren permitir. Que no se confunda lo que significa sostener como hombre demócrata la gobernabilidad de este gobierno, con la oposición que se le pueda hacer y a sus políticas de gobierno, que pueden ser cambiadas, que pueden ser mejoradas y que a veces no se quieren entender como tal. Por eso nunca practicaremos la oposición por la oposición misma, señor presidente; este en un Bloque demócrata de un partido que tiene su historia y que va a tratar de caminar con principios y por la línea de pensamiento que siempre ha instalado en esta Honorable Legislatura. Muchísimas gracias, señor presidente. Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Aldo Antonio Duzdevich.

Sr. DUZDEVICH (PJ).- Señor presidente, en la línea de pensamiento que expresara el compañero que me antecedió en el uso de la palabra, nosotros entendemos que este concepto o este preconcepto básico que está sobre el cual se establece el acuerdo de cómo se designan las autoridades de la Honorable Cámara; primero que está expresado en la Constitución en referencia al vicepresidente, y segundo que se toma en función de una composición de esta Honorable Cámara y se le adjudica al Bloque que mayor cantidad de diputados tiene -y este es el caso del Bloque de la Alianza- entendemos que esta concepción se debe mantener en cuanto al respeto que se le debe a los Bloques de tener la libertad de elegir a quienes ellos decidan. Si estuviéramos o intentáramos avanzar en otra dirección, estaríamos sentando un precedente que no sería bueno, en primer lugar para el Bloque del Movimiento Popular Neuquino que es a quien le corresponde por Constitución la Vicepresidencia 1° de la Honorable Cámara, puesto que siguiendo en esta línea de pensamiento que ellos han planteado hoy en algún momento los Bloques de la oposición también podríamos llegar a plantear algunas disidencias respecto de la persona del diputado que ellos están designando y podríamos llegar a plantear nominar a otra persona, que siendo del mismo partido, no habría inconveniente constitucional para que también asuma ese cargo; pero entendemos que desde el punto de vista político esto no es lo que corresponde, esto no ayuda al funcionamiento del sistema y, por lo tanto, nuestro planteo es respetar a rajatabla los diputados que sean designados por sus Bloques de acuerdo a lo que al mismo le toque en posibilidad, los lugares que al Bloque le toque asumir. Por eso, nosotros no vamos a hacer ninguna consideración ni a favor ni en contra de los dos designados, tanto el diputado Federico Guillermo Brollo como el diputado Ricardo Villar, son señores diputados de esta Honorable Cámara; como tales, los dos merecen el mayor de los respetos, han sido designados por sus Bloques para ejercer esa función y el justicialismo va a avalar con su voto la decisión, tanto del Bloque del Movimiento Popular Neuquino, que ya hemos votado, como del Bloque de la Alianza en la designación del señor diputado Villar. Gracias.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Si no va a hacer uso de la palabra otro señor diputado, quiero decir a la Honorable Cámara que corresponde, en primer lugar, que los señores diputados presten su conformidad o no a la solicitud de abstención de los diputados del Bloque del Movimiento Popular Neuquino en lo que se refiere a la votación del diputado a ocupar la Vicepresidencia 2°.

- Resulta aprobada.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Aprobada la abstención, correspondería votar.
- Sr. ASAAD (PJ).- Perdón, señor presidente. Está aprobada la abstención.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- La abstención, correcto. En segundo lugar, correspondería que se vote en forma nominal por la moción que ha hecho el Bloque de la Alianza. Los señores diputados tendrán a bien decidir si la votación se hace por cédula o a viva voz.
- Sr. RADONICH (ALIANZA).- A viva voz.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- La propuesta del señor diputado Raúl Esteban Radonich es que se haga a viva voz. ¿Está de acuerdo el Bloque del Partido Justicialista?
- Sr. DUZDEVICH (PJ).- ¿Quién solicitó que fuera nominal, señor presidente?
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- El Reglamento Interno establece que es por votación nominal.
- Sr. DUZDEVICH (PJ).- Pero recién no hicimos votación nominal por el diputado Brollo.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Porque era por unanimidad.
- Sr. DUZDEVICH (PJ).- Ahora es por mayoría.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Ahora, si están de acuerdo se hace a viva voz. Estamos procediendo de acuerdo a lo que establece el Reglamento Interno, señor diputado. Si es a viva voz, con la mano levantada; si hay unanimidad...
- Sr. DUZDEVICH (PJ).- A mano alzada.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- A mano alzada.
- Dialogan simultáneamente y entre sí varios señores diputados.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Entonces, la votación no es nominal sino por signos.

Está a consideración de los señores diputados la moción del señor diputado Raúl Esteban Radonich, para que el señor diputado Héctor Ricardo Villar ocupe la Vicepresidencia 2° de la Honorable Cámara.

- Resulta aprobada por mayoría. Se registran once (11) abstenciones.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Se han expresado por diecisiete votos a favor del señor diputado Héctor Ricardo Villar como vicepresidente 2° de la Honorable Cámara, para el XXIX período ordinario de sesiones. Se registran once abstenciones.

Entonces, han sido designados los señores diputados Federico Guillermo Brollo como vicepresidente 1°, y Héctor Ricardo Villar como vicepresidente 2°, respectivamente, de esta Honorable Cámara para el XXIX período legislativo.

Tiene la palabra el señor diputado Héctor Ricardo Villar.

Sr. VILLAR (ALIANZA).- Señor presidente, señores legisladores, acá se ha hablado de sorpresas y yo también quiero manifestar la mía porque no pensaba que una Cámara dedique tanto tiempo a un debate que giraba alrededor de mi persona y creo que esto ocurre justamente por algo que manifestaba el presidente de mi Bloque en su última intervención; creo que hubiéramos abreviado mucho este trámite y tal vez hubiéramos hecho una contribución a las finanzas del Estado si todas estas cuestiones las hubiésemos conversado previamente como se debe hacer en un Parlamento y como se debe hacer con todos los temas que se traten. Seguramente, si hubiera ocurrido eso, no sólo hubiéramos abreviado el trámite sino que hubiéramos obtenido un vicepresidente 2º de la Cámara con el pleno respaldo de los señores diputados, pero evidentemente aquí hay mecanismos que no están funcionando como corresponde y es oportuno que esto lo comprobemos hoy, cuando todavía estamos transitando los primeros meses de una gestión que no solamente será larga por su extensión en el tiempo sino que va a ser más larga todavía por todos los temas pesados que tenemos que resolver. En segundo lugar, señor presidente, quiero manifestar mi agradecimiento a mis compañeros de bancada por los conceptos que han vertido sobre mi historia, mi personalidad, sobre mi actuación del presente y también a los amigos de la bancada del Partido Justicialista. Todo esto no hace más que crear un mayor compromiso hacia el futuro e incluso un compromiso que también se hace más grande porque en el futuro yo, por lo menos, voy a pretender ganarme la confianza de quienes hoy no votaron porque -según dijeron- su conciencia no les permitía hacerlo. Y aquí, señor presidente, señores legisladores, quiero responder muy brevemente a algunas acusaciones que entiendo no tienen ningún tipo de fundamento; me interesan fundamentalmente dos, una porque es falsa y la otra porque merece una aclaración. La que es falsa es la acusación de que yo he dicho que el Bloque oficialista es mediocre, jamás lo dije, jamás lo dije y eso ya lo he aclarado personalmente con quienes me lo han hecho saber. Ni lo he dicho ni lo diré, acá cada uno es responsable de sus virtudes y sus defectos y yo no tengo ningún tipo de autoridad como para referirme en forma peyorativa a gente que viene en representación de un partido, que es el partido del gobierno y a diputados que seguramente están allí porque tienen el respaldo popular; en todo caso las calificaciones o descalificaciones, que vengan de parte de quienes los han llevado a tan digno lugar. La segunda aclaración está vinculada con una calificación que he hecho del gobernador, eso tengo que decir que sí, he dicho que el gobernador Sobisch ha tenido actitudes soberbias, no lo puedo desmentir, lo he repetido en medios de comunicación y también lo hice en reuniones en donde los señores diputados han estado presentes, dije que el gobernador ha tenido actitudes soberbias; pero entendamos bien, tener actitudes soberbias o tener una personalidad soberbia no significa ningún tipo de descalificación, forma parte de una característica, como así otros son simpáticos o antipáticos, introvertidos o extrovertidos. Señor presidente, estaba muy preocupado, en realidad, cuando supe que habían cuestionamientos hacia mi postulación o la posibilidad de continuar en esta importante función a la cual pienso dedicarle no solamente toda mi responsabilidad y seriedad sino ir incorporando todas las enseñanzas posibles, justamente, para que el día en que uno tenga que ejercer en plenitud el cargo de vicepresidente 2° lo haga con la dignidad que el mismo merece. Por eso no entiendo, además, porque quienes han dicho esto, que además nos conocemos desde hace muchísimo tiempo, que aquí hay incapacidad para dialogar o para ejercer algún tipo de responsabilidad mayor, esa cuestión de imagen que allí se planteaba; y eso me dejó un poco más tranquilo, señor presidente, porque cuando supe de los cuestionamientos, yo pensaba que podrían venir por otro lado, por una cuestión de actitudes que podrían llegar a afectar a la moral personal, a alguna trayectoria relacionada con actitudes en contra de la democracia y sus instituciones, ser contratista o deudor del Estado; me hubiera preocupado muchísimo si hubiera habido cuestionamientos de ese tipo.

Por lo demás, señor presidente, entiendo que son cuestiones que no tienen la jerarquía como para debatirlas en este Recinto, son todas situaciones que muy bien se podrían haber solucionado en otro ámbito y todo este tiempo utilizarlo en cuestiones mucho más productivas, cuya resolución la sociedad hoy está esperando ansiosa. Señor presidente, estos son los puntos que yo quería dejar en claro, además de reafirmar los compromisos asumidos.

Otra cuestión que yo creo que nos tiene que mover a la reflexión cuando nos apacigüemos de estas situaciones complicadas, donde urge la solución de problemas, donde todos, de alguna u otra forma estamos actuando presionados, es lo relacionado con ser hombres de Estado. ¿Qué es ser hombre de Estado? Desde ya anticipo que estoy muy lejos de tener la estatura del hombre de Estado, soy un modesto militante, un trabajador de la política, una persona que trata todos los días de lograr alguna pequeña

solución para los que sufren, de eliminar las injusticias pero de allí a ser estadista, creo que me falta mucho; pero es la utopía, es el compromiso que tenemos de seguir creciendo, por lo menos, para aproximarnos a esa gran figura. Señor presidente, los hombres y mujeres de Estado no abandonan su encuadramiento ideológico, siguen defendiendo sus ideas, siguen defendiendo sectores, siguen defendiendo a las organizaciones políticas por las cuales llegaron al lugar donde están, no concibo a un hombre de Estado sin una estructura partidaria detrás, sin un encuadramiento ideológico, sin convicciones partidarias que defender. Por eso, señor presidente, esto lo dejo para la reflexión, que cuando llegue el momento de la serenidad empecemos a separar la paja del trigo. Tampoco me veo en el futuro abandonando una forma de ser o de actuar en política. Para finalizar, solamente voy a decir que no pretendan que por el hecho de tener una función importante dentro de la conducción de la Legislatura, me mimetice con el oficialismo; yo prefiero que mis palabras y mis acciones sigan enojando al oficialismo y no que mis palabras y mis acciones perjudiquen o enojen a mi pueblo. Nada más, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Federico Guillermo Brollo.

Sr. BROLLO (MPN).- Gracias, señor presidente. Es para agradecer la unánime confianza depositada por los señores diputados para ocupar la Vicepresidencia 1°, para ratificar que estamos convencidos que la Vicepresidencia 2° tiene que ser ocupada por la segunda minoría -que es la Alianza- y para compartir muchos de los conceptos vertidos por el diputado Villar respecto a los estadistas; creo que en definitiva la aspiración es a un modelo y quizás el cuestionamiento, para sintetizarlo, ha pasado simplemente porque creo que sin claudicar en esto que decía recién el diputado, requiere también algunos valores que considero que han sido los que, en definitiva, nos llevaron a no poder acompañar pero que quizá si corrige el aspecto al que creemos que faltó, que fue el de la prudencia, nos gustaría mucho en el próximo inicio de las sesiones ordinarias del año 2001 acompañar unánimemente al candidato que se proponga. Gracias, señor presidente.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Gracias, señor diputado.

De esta manera, se ha terminado con el debate y la decisión de la designación de los vicepresidentes  $1^{\circ}$  y  $2^{\circ}$ .

Les deseo suerte y éxitos en sus funciones a los vicepresidentes 1° y 2°.

Pasamos a considerar el segundo punto del Orden del Día.

3

### FIJACION DE DIAS Y HORA DE SESIONES

Sr. SECRETARIO (Gschwind).- Fijación de los días y hora de la semana en que la Honorable Cámara realizará sus sesiones de tablas.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- De acuerdo a lo resuelto en la reunión de la Comisión de Labor Parlamentaria, se fija como días de sesiones ordinarias -si la Honorable Cámara presta su conformidad-los días miércoles a las diecisiete horas y los jueves a las diez horas.

Está a consideración de los señores diputados la propuesta resuelta por la Comisión de Labor Parlamentaria.

- Resulta aprobada.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Entonces, se fijan los días mencionados para realizar las sesiones de tablas. Continuamos con el Orden del Día.

Por Secretaría se dará lectura al tercer punto.

4

### SESION DEL 1° MAYO DE 2000

(Art. 78 Constitución provincial)

Sr. SECRETARIO (Gschwind).- Fijación de la hora en que la Honorable Cámara se reunirá el día 1 de mayo próximo para escuchar el mensaje del señor gobernador de la Provincia.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- También, de acuerdo a lo decidido en la reunión mencionada precedentemente, se fija la hora diez para la realización de la sesión del 1 de mayo, quedando entonces la Honorable Cámara convocada a tal efecto para ese día a esa hora.

Está a consideración de los señores diputados.

- Resulta aprobada.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Por Secretaría se dará lectura al cuarto punto del Orden del Día.

5

#### COMISION DE RECEPCION AL SEÑOR GOBERNADOR

- Sr. SECRETARIO (Gschwind).- Designación de los señores diputados que integrarán la Comisión de Recepción al señor gobernador de la Provincia y su comitiva.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Julio César José Falleti.
- Sr. FALLETI (MPN).- Gracias, señor presidente. El Bloque del Movimiento Popular Neuquino ha designado a la señora diputada Yolanda Figueroa como miembro integrante de la Comisión de Recepción al señor gobernador.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Invito a los otros Bloques a manifestar cómo consideran que debe integrarse esta Comisión de Recepción.

Tiene la palabra el señor diputado Aldo Antonio Duzdevich.

- Sr. DUZDEVICH (PJ).- Señor presidente, por nuestro Bloque proponemos al señor diputado Carlos Antonio Asaad.
- Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Tiene la palabra el señor diputado Raúl Esteban Radonich.
- Sr. RADONICH (ALIANZA).- Señor presidente, con la intención total y manifiesta de que nuestra propuesta no vaya a generar ningún malestar anímico, vamos a proponer al señor diputado Héctor Ricardo Villar para integrar la Comisión de Recepción.

- Risas.

Sr. PRESIDENTE (Sapag).- Señores diputados, la Comisión de Recepción queda integrada por la señora diputada Yolanda Figueroa y por los señores diputados Carlos Antonio Asaad y Héctor Ricardo Villar.

Oueda convocada la Honorable Cámara para el próximo lunes 1 de mayo a la hora diez.

No habiendo más asuntos a tratar, se levanta la sesión.

- Es la hora 13,30'.

# Dirección de Diario de Sesiones

Directora: Patricia Alejandra Toro

Subdirectora: Mónica Beatriz Navales

Editores: Sandra Marisa Perticone Silveria Delia Luque Marta Susana Allende Rubén Antonio Rodríguez